

CAZA en Aragón

HERALDO DE ARAGÓN
VIERNES 14 de febrero de 2025

FEDERACIÓN

Nueva Junta Directiva en la Federación Aragonesa

Una vez elegido presidente de la Federación Aragonesa de Caza, Ángel Nuño ha nombrado una nueva Junta Directiva y también nuevos delegados provinciales

Página 4



Precintos con código QR y planes de caza telemáticos

La nueva Junta Directiva de la Federación Aragonesa de Caza (FARCAZA) se ha marcado como una de sus principales prioridades para el mandato que acaba de comenzar el mejorar la relación con el Instituto Aragonés de Gestión Ambiental (INAGA) y también el conseguir optimizar los trámites de gestión cinegética que afectan a las sociedades de cazadores aragonesas en el ámbito de las competencias del organismo dependiente del Gobierno de Aragón.

Durante un encuentro de trabajo, que se llevó a cabo en la sede del Departamento de Agricultura, Ganadería y Alimentación, se abordó la institucionalización de dos trámites fundamentales que van a experimentar cambios próximamente. Se trata, por un lado, de la presentación telemática de los planes anuales de aprovechamiento de caza mayor y, por otro, del cambio del modelo del precinto de las piezas de caza mayor a sistemática de precinto numerado con los llamados códigos QR.

El principal objetivo que se busca con la presentación telemática de los planes anuales es la simplificación administrativa y dotar de una mayor agilidad la gestión de los permisos de caza que se gestionan cada temporada. De la misma manera, esta nueva forma de operar permitirá un trámite más ágil del aumento de cupo, un aspecto demandado por algunas sociedades de cazadores afectadas por la sobreabundancia de algunos de los ungulados silvestres (especies como la cabra montés, el ciervo, el corzo o el jabalí) presentes en la Comunidad Autónoma de Aragón.

Página 2



Un ejemplar de corzo fotografiado mientras busca alimento. JOSÉ MANZANO

MEDIO AMBIENTE

La Federación presenta alegaciones al plan de infraestructuras verdes

La Federación Aragonesa de Caza ha remitido al Gobierno de Aragón sus alegaciones a la 'Estrategia aragonesa de infraestructura verde y de conectividad y restauración ecológicas', un documento en el que ni siquiera aparecen la palabra 'caza'.

Página 3

CONSERVACIÓN

Encuentro con científicos y ecologistas para defender el futuro de la perdiz roja

Con el fin de defender el futuro de la perdiz roja en nuestro territorio, la Federación Aragonesa ha liderado un encuentro en el que también han participado científicos, representantes de la administración autonómica y miembros de SEO-Birdlife.

Página 4

NORMATIVA

Nuevas medidas de seguridad para guardar las armas de caza en casa

El pasado 8 de enero, el BOE publicó una resolución de la Dirección General de la Guardia Civil que recoge las medidas de seguridad mínimas que deben reunir las cajas fuertes o armeros para guardar las armas en domicilios particulares.

Página 5

PATROCINA



FEDERACIÓN
ARAGONESA
DE CAZA

ACTUALIDAD

La Federación se reúne con el INAGA para agilizar los trámites que tienen que afrontar los cazadores aragoneses

EL PRESIDENTE y el director técnico de la Federación Aragonesa de Caza se reunieron con el director del organismo público el pasado 3 de febrero para abordar cuestiones como la presentación telemática de los planes anuales o el cambio de modelo de los precintos

ZARAGOZA. La nueva Junta Directiva de la Federación Aragonesa de Caza (FARCAZA) se ha marcado como una de sus principales prioridades para la legislatura que acaba de comenzar el mejorar la relación con el Instituto Aragonés de Gestión Ambiental (INAGA) y también el conseguir optimizar los trámites de gestión cinegética que afectan a las sociedades de cazadores aragoneses en el ámbito de las competencias del organismo dependiente del Gobierno de Aragón.

Con estos objetivos, el presidente Ángel Nuño y el director técnico de FARCAZA, Nicolás Urbani, mantuvieron una reunión el pasado 3 de febrero con Luis Simal, director del INAGA, en Zaragoza. Durante el encuentro de trabajo, que se llevó a cabo en la sede del Departamento de Agricultura, Ganadería y Alimentación, se abordó la institucionalización de dos trámites fundamentales que van a experimentar cambios próximamente. Se trata, por un lado, de la presentación telemática de los planes anuales de aprovechamiento de caza mayor y, por otro, del cambio del modelo del precinto de las piezas de caza mayor a sistemática de precinto numerado con los llamados códigos QR.

El principal objetivo que se busca con la presentación telemática de los planes anuales es la simplificación administrativa y dotar de una mayor agilidad la gestión de los permisos de caza que se gestionan cada temporada. De la misma manera, esta nueva forma de operar permitirá un trámite más ágil del aumento de cupo, un aspecto demandado por algunas sociedades de cazadores afectadas por la sobreabundancia de algunos de los ungulados silvestres (especies como la cabra montés, el ciervo, el corzo o el jabalí) presentes en la Comunidad Autónoma de Aragón.

Respecto al cambio del modelo del precinto de las piezas de



Un momento de la reunión entre los responsables de FARCAZA y el director del INAGA, Luis Simal. FARCAZA

caza mayor a sistemática de precinto numerado con códigos QR, se abordaron las principales consecuencias que implica. Además de aminorar la documentación que deberá portar cada cazador, que actualmente consta del precinto y de la autorización emitida para cada acotado, el precinto numerado favorecerá la trazabilidad, la declaración de resultados —evitando el trámite de las matrices— y el control del furtivismo, pues en los nuevos modelos se especificará el acotado donde se puede emplear este permiso de caza.

Ante estos cambios, desde FARCAZA se instó tanto al INAGA como a la dirección general competente a organizar acciones formativas en esta materia con el objetivo de que los cazadores aragoneses y las sociedades se pudieran adaptar a la nueva sistemática con todas las garantías, además de criterios de flexibili-

Los presidentes de las sociedades deben contar con el certificado digital de representante

ZARAGOZA. La Federación Aragonesa de Caza recuerda a los responsables de todas las sociedades de cazadores aragonesas que, como personas jurídicas que son, la normativa les obliga a realizar ciertos trámites ante la Diputación General de Aragón, como ante la Administración, en general, a través de medios electrónicos y telemáticos. Para ello es necesario que obtengan el certificado electrónico de representante. Es esencial que las sociedades que no han realizado este trámite lo completen a la mayor brevedad. También que aquellas que ya lo hayan hecho tengan en

cuenta que el certificado caduca a los dos años de la emisión y una vez llegado este plazo hay que renovarlo.

La entidad recuerda que el personal de la Federación está a su disposición para obtener el certificado. Para recibir esta ayuda será imprescindible que los responsables de la sociedad contacten con la Delegación Provincial de FARCAZA que les corresponda para pedir una cita previa. Los teléfonos de las tres delegaciones son los siguientes: 976 730 484 (Zaragoza), 974 240 872 (Huesca) y 978 604 153 (Teruel).

FARCAZA

dad para su aplicación. Se acordaron en este punto llevar a cabo unas jornadas formativas en cuya organización y divulgación va a colaborar la Federación.

Las jornadas formativas se van a organizar de manera inmediata para dar la cobertura necesaria a la presentación de los planes anuales de aprovechamiento del corzo. Se han establecido tres reuniones, una por cada capital provincial, programadas en todos los casos a las 18.00 horas. Serán los próximos días:

- 21 de febrero en Zaragoza (en el Pignatelli, paseo de María Agustín número 36) con inscripción previa en administracion@farcaza.es.

- 27 de febrero en Teruel (calle de San Francisco número 1) con inscripción previa en teruel@farcaza.es.

- 28 de febrero en Huesca (plaza de Cervantes número 1) con inscripción previa en huesca@farcaza.es.

El encuentro de trabajo entre los representantes de FARCAZA y el director del INAGA igualmente se aprovechó para avanzar en otros proyectos y asuntos de mutuo interés, como son la optimización de la sistemática de autorizaciones excepcionales; las consultas previas a la estrategia de infraestructura verde, conectividad y restauración ecológica; la posible digitalización del libro de batidas; o la habilitación de la Federación como interesada en las consultas previas a las que se refiere la ley de Protección Ambiental de Aragón.

La visita del presidente y el director técnico de FARCAZA a las dependencias del INAGA en la capital aragonesa también sirvió para que ambos pudieran presentarse institucionalmente a los funcionarios del organismo competentes en materia de caza, además de para mostrarles su voluntad de seguir colaborando y trabajando juntos al tener la Federación la condición de entidad colaboradora de la Administración pública aragonesa en materia de caza.

Tanto el presidente Ángel Nuño como Nicolás Urbani agradecieron personalmente a Luis Simal la atención, predisposición y esfuerzo realizados, pero igualmente quieren aprovechar estas líneas para hacer patente su reconocimiento.

FARCAZA

FARCAZA presenta alegaciones a la estrategia de infraestructura verde y restauración ecológica

GESTIÓN AMBIENTAL El Gobierno de Aragón se encuentra inmerso en la elaboración de la 'Estrategia aragonesa de infraestructura verde y de conectividad y restauración ecológicas', un plan que, en principio, se aprobará próximamente. Sin embargo, a lo largo de más de trescientas páginas de documento, no se emplean ni una sola vez las palabras 'caza' o 'cinagético', dato revelador

ZARAGOZA. Hace unas semanas, la Consejería de Medio Ambiente y Territorio abrió el periodo de consulta previa para la elaboración del documento de alcance del estudio ambiental de la Estrategia e invitó a la Federación Aragonesa de Caza (FARCAZA) a participar a través de la presentación de alegaciones al texto base que había elaborado previamente.

FARCAZA agradeció al Ejecutivo aragonés la oportunidad para articular sus propuestas y remitió un escrito al Instituto Aragonés de Gestión Ambiental (INAGA), porque como es habitual, la Federación se mostró abierta a cooperar constructivamente en las cuestiones que mejoran la gestión sostenible de la naturaleza con el Gobierno de Aragón.

En ese documento, la Federación resaltó en primer lugar que le parecía tremendamente llamativo que a lo largo de las 328 páginas del estudio ambiental de la Estrategia elaborado por el Gobierno no aparecieran en ningún momento las palabras 'caza' o 'cinagético', cuando entre los objetivos de la infraestructura verde europea, que son coincidentes en gran parte con la aragonesa, se citan.

En este sentido, FARCAZA lamentó que cuando en el texto se aludía a «mejorar, conservar y restaurar la biodiversidad, incrementando la conectividad espacial y funcional entre las áreas naturales y seminaturales, mejorando la permeabilidad del paisaje y mitigando su fragmentación» no

se pusiera de relieve que multitud de sociedades de cazadores aragonesas realizan cada año siembras cinagéticas que cumplen perfectamente con el citado objetivo.

Igualmente, la Federación trasladó que echó en falta una mención al aprovechamiento cinagético, que es clave en el valor económico de Aragón y tiene un impacto mayor en la economía que el sector del esquí, cuando la Estrategia sostiene que hay que «reconocer el valor económico de los servicios de los ecosistemas y aumentar su valor mediante el fortalecimiento de su funcionalidad».

Otro de los objetivos que se incluye en el texto es la mejora del «vínculo social y cultural con la naturaleza y la biodiversidad, reconociendo y aumentando el valor económico de los servicios de los ecosistemas y creando incentivos para que la sociedad se involucre en su mantenimiento y mejora».

Y en este caso tampoco se mencionaba a la actividad cinagética en Aragón, cuando la caza social contribuye al control de la sobreabundancia de especies, a la prevención de sus perjuicios (como daños agrarios, accidentes de tráfico o regulación de patologías compartidas entre ganado y fauna, entre otras) y al equilibrio ecosistémico.

En relación al punto que menciona la «mitigación y adaptación al cambio climático, aumento de la resiliencia de los ecosistemas y reducción de la vulnerabilidad frente a los riesgos naturales»,

FARCAZA lamenta que cuando en el texto se alude a «mejorar, conservar y restaurar la biodiversidad, incrementando la conectividad espacial y funcional entre las áreas naturales y seminaturales, mejorando la permeabilidad del paisaje y funcional entre las áreas naturales y seminaturales, mejorando la permeabilidad del paisaje y mitigando su fragmentación» no se ponga de relieve que multitud de sociedades realizan cada año siembras cinagéticas que cumplen perfectamente con el citado objetivo

FARCAZA consideró imprescindible tener en cuenta que en Aragón hay miles de puntos de agua gestionados por las sociedades de cazadores que cumplen la labor citada en el objetivo estratégico y así está reconocido por el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico.

En cuanto al apartado que hace referencia a la contribución a «una vida saludable y a unos lugares mejores para vivir», las alegaciones presentadas por la Federación hicieron constar que la caza es un deporte y por tanto cumple con la contribución a una vida saludable en conexión con la naturaleza.

De forma complementaria, respecto a los principios de Estrategia Nacional de Infraestructura Verde y de la Conectividad y Restauración Ecológicas (ENI-VCRE) se refiere que la Infraestructura Verde tiene la finalidad de promover el capital natural y la conservación de la biodiversidad. «La Infraestructura Verde se basa en el principio de que la protección y valorización de la naturaleza y los procesos naturales, y los numerosos beneficios que la sociedad humana obtiene de la naturaleza, se integran de manera consciente en la planificación espacial y el desarrollo territorial», según lo establecido por la Comisión Europea en 2013.

En este sentido, la Federación trasladó que, a día de hoy, por ejemplo, no se tiene en cuenta el impacto sobre el aprovechamiento cinagético de la instalación de energías renovables, nuevos regadíos... Por tanto, se considera que la planificación en este sentido debería mejorarse y tener en cuenta la tendencia y el futuro control de especies cinagéticas vinculadas.

A modo de ejemplo, los vallados de las plantas fotovoltaicas las convierten en zonas de seguridad para el conejo a corto plazo, lo que se traduce en un aumento de la sobreabundancia de la especie y en daños agrarios en zonas colindantes, entre otras consecuencias no deseadas.

En lo que respecta al planeamiento estratégico del documento, FARCAZA puntualizó que considera necesario detallar en el estudio ambiental estratégico las implicaciones sobre la caza y las especies cinagéticas de la determinación de áreas claves para la conservación de la biodiversidad en Aragón, así como evaluar los riesgos asociados a los corredores ecológicos.

Las implicaciones que podrían

tener estos corredores en la expansión de una patología como la peste porcina africana en jabalíes y los medios de contención que se plantean es uno de los aspectos sobre los que la Federación solicita una mayor concreción.

En lo que se refiere a los objetivos específicos de la estrategia aragonesa, la Federación apuesta por ser prácticos y aprovechar el esfuerzo para su cumplimiento para buscar sinergias correlacionadas.

En este sentido, se apuntó que lo primero debería ser fortalecer y favorecer la coordinación entre las distintas administraciones públicas con la finalidad de implantar de manera efectiva la Infraestructura Verde.

Esta coordinación es clave también para gestión de problemas como la sobreabundancia del conejo en zonas no cinagéticas o difícilmente cazables de forma ordinaria como autopistas, autovías, vías del tren, canales de riego...

En segundo lugar, se estima que se debería promover la mejora del conocimiento, la investigación y la transferencia de información en el marco de los objetivos de la Infraestructura Verde, así como la difusión de información a todos los niveles de la sociedad, con el fin de conseguir una adecuada sensibilización acerca de la relevancia de este instrumento de conservación ambiental.

En último término, la Federación Aragonesa de Caza apuntó que sería necesaria la participación activa la entidad en los órganos de elaboración y decisión sobre este estudio ambiental estratégico, así como de las sociedades de cazadores en las cuestiones que les afectan a nivel local, es de vital importancia para un desarrollo satisfactorio.

FARCAZA



MUTUASPORT

seguros en la caza

LOS MEJORES SEGUROS DE CAZA ADAPTADOS A TUS NECESIDADES

¡CONTACTA CON TU FEDERACIÓN DE CAZA!

• SEGUROS DEL CAZADOR

• SEGUROS PARA ACOMPAÑANTES DE CAZA

• SEGUROS DE PERROS DE CAZA

• SEGUROS DE REHALAS

• SEGUROS DE R.C DE JUNTAS DIRECTIVAS DE SOCIEDADES DE CAZA

• SEGUROS DE ACCIDENTES DE JUNTAS DIRECTIVAS DE SOCIEDADES DE CAZA

• SEGUROS DE MONTERÍAS, BATIDAS Y GANCHOS

• SEGUROS PARA ORGÁNICAS DE CAZA

• SEGUROS DE COTOS DE CAZA

• SEGUROS DE GUARDAS DE COTOS DE CAZA

• SEGUROS DE COMPETICIONES

• SEGUROS DE ENTRENAMIENTOS

CONSERVACIÓN

Encuentro histórico para asegurar el futuro de la perdiz roja

LA SEDE de la Federación Aragonesa de Caza acogió una mesa de trabajo con representantes de la Administración pública, investigadores y diferentes entidades en el marco del grupo operativo 'Alerta Roja' que lidera desde el año 2024

ZARAGOZA. El pasado 15 de enero, la sede de la Federación Aragonesa de Caza (FARCAZA) en Zaragoza fue escenario de un encuentro histórico para trabajar por el futuro de la perdiz roja (*Alectoris rufa*) en Aragón en el marco del proyecto Alerta Roja, el Grupo Operativo para la Innovación en Medidas de Gestión de Hábitat y Requerimientos Esenciales de esta especie que se puso en marcha el año pasado y que está liderado por la Federación.

FARCAZA logró sentar en la misma mesa de trabajo a representantes de la Administración pública, del mundo científico, de SEO Birdlife y del sector cinegético. Todos ellos con un contrastado conocimiento y acreditada experiencia y compromiso con el futuro de la emblemática especie, condiciones que la Federación valora muy positivamente y por ello quiere contar con ellos en este ambicioso y pionero proyecto.

A la reunión asistieron Alberto Fernández-Arias, jefe de servicio de Caza y Pesca del Gobierno de Aragón; Beatriz Arroyo, directora del Instituto de Investigación en Recursos Cinegéticos (IREC) y científica experta en gestión de la perdiz roja; Juan Barriuso, investigador de la Universidad de



Un momento de la reunión del pasado enero del proyecto 'Alerta Roja' en la sede de la Federación. FARCAZA

Zaragoza y experto en entomología; Jaume Tormo, investigador de la Universidad de Zaragoza y experto en ecología; Jesús Cabrera, técnico del Gobierno de Aragón y tres veces campeón de Aragón de Caza Menor con Perro; Luis Tirado, delegado de SEO Birdlife en Aragón; Ángel Nuño, presidente de la Federación Aragonesa de Caza; Manuel Beltrán, Ricardo Arrudi y Álex Laborda, vicepresidente y delegados provinciales de FARCAZA; Javier Badía, secretario-interventor de FARCAZA y coordinador del

proyecto Alerta Roja; Raquel Hernández, técnico de FARCAZA; y Nicolás Urbani, director técnico de FARCAZA y coordinador del proyecto.

También se invitó a participar en el encuentro a Jesús Nadal, de la Universidad de Lérida, y a Daniel Cameo, de la empresa CINGRAL, pero por motivos de agenda no pudieron asistir, aunque se mostraron abiertos a colaborar en el proyecto, una voluntad que FARCAZA agradece.

La reunión, que se organizó en el marco del grupo operativo, se

convocó para presentar los objetivos que persigue el proyecto, así como las líneas de trabajo prioritarias y cronograma de actividades. Se hizo especial hincapié en concretar el diseño experimental de la modernización de los sistemas tradicionales de gestión cinegética mediante la innovación en la investigación y desarrollo para la generación de microhábitats.

Estos microhábitats, también llamados 'islas de biodiversidad', estarían centrados en complementar los requerimientos ali-

menticios, hídricos y ambientales de las perdizanas en sus primeras semanas de vida y si el resultado de las experiencias a realizar en varias zonas no cinegéticas de Aragón fuera positivo, sustituirían o complementarían en parte a los miles de bebederos tradicionales instalados y mantenidos por las sociedades de cazadores.

El presidente de FARCAZA, Ángel Nuño, declaró tras finalizar el encuentro que suponía para él una enorme satisfacción personal continuar con este proyecto de innovación y desarrollo iniciado durante la presidencia de Miguel Ángel Girón, quien promulgó la necesidad de la investigación y la cooperación del colectivo cinegético de la forma más representativa posible: aunando esfuerzos interdisciplinarios para mejorar la gestión de una de las especies más emblemáticas de la caza en España, la perdiz roja.

Las impresiones que intercambiaron los diferentes asistentes durante esta primera reunión de trabajo fueron muy satisfactorias. FARCAZA transmitió su especial agradecimiento por la colaboración de las entidades invitadas y todos los asistentes se emplazaron a seguir trabajando en el Grupo Operativo Alerta Roja, que hay que recordar que fue de los proyectos seleccionados por concurrencia competitiva en la convocatoria de subvenciones en materia de cooperación para los grupos operativos de la Asociación Europea para la Innovación (AEI), en el marco del Plan Estratégico Nacional de la PAC 2023-2027, para Aragón para el año 2024. El proyecto cuenta con la financiación de Fondos FEADER, del Gobierno de España a través del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, y del Gobierno de Aragón.

FARCAZA

La nueva Junta Directiva capitaneada por Ángel Nuño ya funciona a pleno rendimiento

ZARAGOZA. Ángel Nuño Lafuente, presidente de la Federación Aragonesa de Caza (FARCAZA) desde comienzos del pasado mes de diciembre tras el proceso electoral celebrado por la entidad, nombró a su Junta Directiva pocos días después de acceder al cargo. Los miembros de este órgano se encuentran ya trabajando a pleno rendimiento desde hace semanas bajo el liderazgo de Nuño, que ha elegido a Manuel Beltrán como vicepresidente de FARCAZA.

Beltrán compagina esta responsabilidad con la labor como delegado de la Federación en la provincia de Teruel que ya desempeñó la pasada legislatura. El presidente de la Federación ha decidido crear una nueva vicepresidencia de Relaciones Insti-

Nueva junta directiva



Fuente: Federación Aragonesa de Caza

HERALDO

tucionales para el mandato federativo 2024-2028, una tarea que ha encargado a Jesús Cote.

Álex Laborda, hasta ahora delegado de Competiciones, se ha

hecho cargo de la delegación provincial de Zaragoza, mientras que Ricardo Arrudi ha sido designado delegado en la provincia de Huesca. Javier Badía continúa como se-

cretario-interventor y Alfonso Vicente ha adquirido la condición de asesor de la Presidencia.

Ángel Lorente es vocal de la provincia de Teruel en la Junta

Directiva y Antonio Moreno hace lo propio por la de Huesca. En el caso de Zaragoza, el vocal es Daniel Sipiera. La nueva Junta Directiva de FARCAZA también tiene una nueva vocal correspondiente al ámbito de Tesorería que es desempeñada por José Luis Bartolomé.

Con el objetivo de hacer frente a los retos del relevo generacional y la incorporación de más mujeres al sector cinegético, Ángel Nuño ha impulsado la creación de dos delegaciones que se incorporan al máximo órgano directivo de FARCAZA. José Antonio Gallinat ejerce ya como delegado de Caza y Juventud, mientras que Raquel Frago se desenvuelve como delegada de Género y Deporte Inclusivo.

FARCAZA

🕒 **NORMATIVA**

Nuevas medidas para guardar armas en casa

BOLETÍN DEL ESTADO Acaba de actualizarse la normativa sobre las medidas mínimas de seguridad para cajas fuertes o armeros en los domicilios particulares, basada en el Reglamento de Armas

ZARAGOZA. El pasado 8 de enero, el Boletín Oficial del Estado (BOE) publicó una resolución de la Dirección General de la Guardia Civil que recoge las medidas de seguridad mínimas que deben reunir las cajas fuertes o armeros para guardar las armas en domicilios particulares.

Esta disposición actualiza las medidas mínimas de seguridad para cajas fuertes o armeros en domicilios particulares, basada en el Reglamento de Armas y la norma UNE EN 1143-1. La Real Federación Española de Caza (RFEC) elaboró y distribuyó un documento con las principales consideraciones a tener en cuenta por los cazadores a partir de ahora de acuerdo con la legalidad vigente. Son las siguientes:

Capacidad de almacenamiento: El volumen mínimo para custodiar armas es de 4,5 litros para armas cortas y 20 litros para armas largas, con restricciones adicionales para cámaras acorazadas.

Custodia: Es posible compartir un sistema de seguridad entre convivientes, siempre que se acredite la convi-

vencia, se respete la capacidad del armero y se cumpla el nivel de seguridad más alto requerido.

Requisitos de certificación: Las cajas fuertes o armeros deben contar con un certificado de conformidad emitido por un Organismo de Control acreditado.

Período de transición: Se otorga un plazo de 30 meses para implementar versiones nuevas de la norma UNE EN 1143-1, durante el cual se aceptarán dispositivos certificados bajo normas previas.

Clasificación de las armas: Las medidas de seguridad varían según las categorías de las armas, siendo más estrictas para aquellas de mayor riesgo, como las armas cortas de la 1ª categoría (grado de resistencia III) y las armas largas de la categoría 2ª.2 (grado de resistencia D). Las armas deben mantenerse en lugares seguros para evitar robos o accesos no autorizados.

Responsabilidad individual: Compartir un armero no exime a cada titular de garantizar la seguridad de las armas ni de evitar el acceso por personas no autorizadas.

Derogación de normas previas: La resolución reemplaza a la de 26 de noviembre de 1998, buscando adaptarse a avances tecnológicos



Compartir un armero no exime de responsabilidad individual. RFEC

cos y a experiencias acumuladas desde entonces.

Armeros por categorías: Si se custodian armas de diferentes tipos, el sistema debe cumplir con el nivel de seguridad más alto requerido.

Los sistemas de seguridad: Las cajas fuertes y armeros existentes son válidos hasta el fin de

su vida útil, pero los nuevos propietarios deben verificar su cumplimiento con la resolución.

Ante cualquier duda provocada por la actualización de la normativa, es recomendable que los titulares de las armas consulten con su Intervención de Armas y Explosivos para resolverla en aras de garantizar el cumplimiento normativo.

FARCAZA

TELÉFONOS DE INTERÉS

FEDERACIONES DE CAZA

■ Aragonesa 976 73 04 84
Delegación de Zaragoza 976 73 04 84
Delegación de Huesca 974 24 08 72
Delegación de Teruel 978 60 41 53

■ Española 91 311 14 11

LICENCIAS DE CAZA

■ Inaga Zaragoza 976 71 5181
■ Inaga Huesca 974 29 33 93
■ Inaga Teruel 978 64 11 42



CONTACTO

Pueden mandar noticias relacionadas con la caza y la pesca a: paseo de la Independencia, 29, y al correo electrónico

Calendario de Compak y RRCC en Aragón para 2025

NORMATIVA La Federación ha aprobado el calendario de competiciones junto a las normas que regirán las pruebas y están disponibles para descarga en su web

ZARAGOZA. Ya se conoce cuáles van a ser las fechas que marquen la competición autonómica en las disciplinas de Compak Sporting y Recorridos de Caza (RRCC) este 2025. La Federación Aragonesa de Caza (FARCAZA) ha aprobado el calendario de competiciones junto a las normas que regirán las pruebas en aras de asegurar su buen desarrollo.

La primera fecha que tienen que apuntar los tiradores es el 2 de marzo, cuando está previsto que se celebre una tirada de la Liga de Compak en Villanueva. Ese mis-

mo mes se disputará en Sevilla la Copa de España de esta disciplina, otra tirada de Liga de Compak en Bujaraloz (23 de marzo) y una tirada de la Liga de RRCC el 9 de marzo en Calamocha.

Los campeonatos provinciales comenzarán a disputarse en abril. El 6 de abril en Fraga se celebrará el provincial de Compak de Huesca y el 13 de abril será en Zaidín el de RRCC. El provincial de Teruel de RRCC será el 27 de abril en Jarque de Moncayo y el de Zaragoza el 11 de mayo en Villafranca.

El 18 de mayo ha sido el día escogido para celebrar el Autonómico de RRCC, que se disputará en Sos del Rey Católico, donde los días 14 y 15 de junio se celebrará la primera edición del Memorial Juan Carlos Navarro, una cita deportiva de la que próximamente



Imagen de archivo de un campeonato provincial de 2024. FARCAZA

ofreceremos toda la información. El 8 de junio, Maella acogerá el provincial de Compak de Zaragoza, mientras el que correspondiente a la provincial de Teruel será el 22 de junio en Calaceite. El Autonómico de esta disciplina se organizará el 13 de julio en Villanueva de Gállego, mientras que el final de la Liga Autonómica se ha fijado el 27 de julio en Sos.

A lo largo de los próximos meses también habrá pruebas nacionales e internacionales, como citas a nivel europeo. El 31 de agosto volverá a Zaidín la tradicional tirada contra el cáncer y el 6 de septiembre en Sos se organizará el Memorial Antonio Alvo. La última cita del calendario es la tirada del Pilar que se hará el 4 de octubre en Villanueva de Gállego.

FARCAZA

INVESTIGACIÓN



Una investigadora del proyecto Pyrtick en el laboratorio de la Facultad de Veterinaria analizando las muestras entregadas. FARCAZA

Los cazadores mantienen su compromiso con el estudio de garrapatas que lidera Unizar

FARCAZA hizo entrega a los responsables del proyecto Pyrtick, con sede en la Facultad de Veterinaria, de una nueva remesa de muestras gracias a la colaboración de federados de las tres provincias

ZARAGOZA. Los cazadores aragoneses están comprometidos con los diferentes proyectos científicos en los que viene participando la Federación Aragonesa de Caza (FARCAZA) desde hace años. Esa implicación, en favor del conocimiento y que contribuye a asegurar el futuro de la actividad cinegética, permitió que los responsables de la Federación pudieran practicar una nueva entrega de muestras a los investigadores del proyecto Pyrtick, que es el primer estudio exhaustivo sobre la presencia de garrapatas y patógenos en el entorno pirenaico que está liderado por la Universidad de Zaragoza y que reúne a expertos de España y Francia.

FARCAZA trasladó hasta la Facultad de Veterinaria una serie de garrapatas recogidas en ungulados silvestres –concretamente en ejemplares de cabra montés, cier-

vo, corzo y jabalí– de las tres provincias aragonesas. El estudio de estas muestras que están llevando a cabo los investigadores les permitirá obtener una información que será muy valiosa e importante para avanzar en la prevención de la enfermedad de Lyme o Crimea Congo, que puede llegar a ser mortal para los seres humanos.

De hecho, el año pasado, el grupo de investigación Zoonosis y enfermedades emergentes de interés en salud pública de la Universidad de Zaragoza que lidera el proyecto Pyrtick logró describir una nueva especie de garrapata a partir del estudio de ejemplares colectados en zonas naturales junto al río Ebro, próximas al barrio zaragozano de la Cartuja Baja.

Esto es algo muy importante que ayudará a avanzar en la lucha contra las enfermedades que las garrapatas pueden transmitir a los seres humanos y los cazadores pueden ser parte de estos avances a través de la recogida de muestras para su posterior estudio. FARCAZA agradece a los cazadores que ya han colaborado y han hecho posible las diferentes entregas de muestras y anima al resto de federados a colaborar en este

El proyecto Pyrtick con el que colabora la Federación Aragonesa de Caza es el primer estudio exhaustivo sobre la presencia de garrapatas y patógenos en el entorno pirenaico que está liderado por la Universidad de Zaragoza y que reúne a expertos de España y Francia

El año pasado, el grupo de investigación Zoonosis y enfermedades emergentes de interés en salud pública de la Universidad de Zaragoza que lidera el proyecto Pyrtick describió una nueva especie de garrapata a partir de muestras recolectadas

proyecto y en el resto en las que se está participando activamente desde la entidad.

Todos aquellos aficionados que quieran sumarse al proyecto Pyrtick deben saber que el año pasado la Universidad de Zaragoza y FARCAZA elaboraron un protocolo para realizar correctamente la toma de muestras que está a disposición de todos los federados en la web federativa, www.farcaza.es.

La toma de muestra es, además, una labor que se facilita desde la Federación, ya que desde que se empezó a colaborar con el proyecto, FARCAZA se ha hecho cargo de la distribución de material entre los colaboradores para que no les acarree ningún gasto. Además, los asesores técnicos de la entidad están a disposición de los colaboradores por los canales habituales de contacto para cualquier duda que pueda surgirles.

El proyecto Pyrtick ha sido cofinanciado al 65% por la UE a través del Programa Interreg VI-A España-Francia-Andorra (POCTEFA 2021-2027), cuyo objetivo es reforzar la integración económica y social de la zona fronteriza España-Francia-Andorra.

Agradecimiento por la colaboración en el estudio de la perdiz y la liebre

ZARAGOZA. A comienzos de la temporada, la Federación Aragonesa de Caza lanzó una iniciativa pionera en España en su ánimo por mejorar la gestión de las especies de caza menor en Aragón. Se trata del 'Estudio sanitario de la perdiz roja y la liebre ibérica en Aragón', un ambicioso proyecto que tiene a la Facultad de Veterinaria de la Universidad de Zaragoza como centro de investigación de referencia.

Los trabajos asociados a este estudio comenzaron en octubre y se puede decir que la iniciativa ha gozado de una gran aceptación por parte de los cazadores aragoneses. Hasta el momento, los colaboradores del proyecto han recogido más de un centenar de muestras de sangre, una implicación que la Federación agradece. La gran aceptación de este proyecto entre los cazadores que se preocupan por la gestión sanitaria de las especies, así como la participación del equipo investigador de la Facultad de Veterinaria, aseguran la buena marcha de las investigaciones.

FARCAZA

DataPets, la app del móvil para llevar la documentación de los perros

ZARAGOZA. La aplicación DataPets Aragón, que funciona desde 2024 y es gratuita, es una herramienta muy útil para los propietarios aragoneses de animales dados de alta en el Registro de Identificación de Animales de Compañía de Aragón (RIACA) porque les permite llevar en su móvil toda la información referente a la identificación, la vacunación antirrábica y la documentación sanitaria de sus animales.

La aplicación avisa en tiempo real al titular con notificaciones de cuándo tiene que volver a vacunar al animal. También le traslada la existencia de algún tipo de alerta sanitaria referente a ellos y ofrece a los propietarios acceso 24 horas los 365 días al año a la información sanitaria y de titularidad de sus animales. Existe, además, la opción de contar con una cartera virtual donde acceder a una copia actualizada y verificable por los cuerpos de seguridad, agentes medioambientales y otras autoridades competentes.

FARCAZA

FARCAZA

FORMACIÓN

Mutuasport lanza el 'Manual del Cazador Formado'

LA PUBLICACIÓN es una obra esencial que se ha diseñado con el ánimo de convertirse en una guía accesible y útil para todos los aficionados a la caza en España

ZARAGOZA. Mutuasport, la mutua de referencia de los cazadores federados, sumó recientemente a su biblioteca cinegética una nueva obra: el 'Manual del cazador formado', una publicación que se recoge los aspectos fundamentales para garantizar un aprovechamiento seguro y sostenible de la carne de caza partiendo de la base de la sanidad de las especies venatorias.

El libro ha sido escrito por los expertos Luis E. Fidalgo (Universidad de Santiago de Compostela), Christian Gortázar (IREC, Universidad de Castilla-La Mancha y CSIC), Nicolás Urbani (veterinario y técnico de la Federación Aragonesa de Caza, de la Navarra y de otras entidades cinegéticas de ámbito nacional) y Santiago Ballesteros (abogado experto en derecho cinegético y medioambiental) y fue presentado el pasado mes de diciembre en Madrid.

El presidente de Mutuasport, José María Mancheño, dirigió la presentación, que contó con la presencia de los autores y de numerosos representantes federati-

vos, entre los que se encontraba el presidente de la Federación Aragonesa de Caza (FARCAZA), Ángel Nuño, y el anterior máximo responsable de la entidad, Miguel Ángel Girón. Durante su intervención, Mancheño destacó el compromiso de la entidad con la formación y la actividad cinegética.

'Manual del cazador formado' es un proyecto editorial comprometido con la formación y mejora de los conocimientos de los cazadores. Con su edición, Mutuasport apuesta por divulgar un manual práctico y didáctico centrado en la sanidad y la manipulación higiénica de la carne de caza silvestre, así como en aspectos clave de la gestión de la práctica venatoria de nuestro país.

El libro está escrito con un lenguaje técnico pero a la vez ilustrativo porque se ha diseñado para ser una guía accesible y útil tanto para aficionados a la caza como para profesionales del sector. Todos ellos lo pueden consultar gratuitamente desde la página web de Mutuasport, donde se ha puesto a disposición de cualquier lector con interés en la materia.

La publicación aborda, entre otros temas, los métodos adecuados de manipulación y conservación de la carne tras una jornada venatoria para garantizar su calidad y seguridad; así como el cum-



Un momento de la presentación del libro 'Manual del Cazador Formado'. PACO LEÓN

La obra editada por Mutuasport se puede consultar gratuitamente desde su página web, donde se ha puesto a disposición de cualquier lector con interés en la materia

plimiento de las disposiciones legales y administrativas relativas a los requisitos de policía sanitaria, salud pública e higiene aplicables a la comercialización de carne de caza silvestre. También hay información sobre la gestión cinegética, incluyendo el reconocimiento de especies, determinación de edades y manejo de la sobreabundancia; y sobre enfermedades relevantes que puede sufrir la fauna así como su impacto en las poblaciones.

Igualmente se repasan los comportamientos anómalos y alteraciones patológicas de los animales silvestres de cara a saber

reconocer las lesiones más importantes y se ofrece información sobre la normativa y aspectos legales prácticos relativos a la figura del cazador formado.

«Con este libro cumplimos con nuestra obligación de ofrecer herramientas formativas de calidad que ayuden a los cazadores españoles a ejercer su actividad de manera responsable, sostenible y segura», destacaron desde el Consejo de Administración de Mutuasport, que además agradeció a los autores de la obra su «esfuerzo y dedicación» para hacerla posible.

FARCAZA

ACTUALIDAD

El Ministerio de Agricultura declara el nivel de riesgo alto por gripe aviar en España

ZARAGOZA. El Ministerio de Agricultura declaró a finales de enero el riesgo alto por gripe aviar en España y las autoridades competentes del Gobierno de Aragón solicitaron la colaboración en esta materia de la Federación Aragonesa de Caza, que lanzó un llamamiento a la precaución y la colaboración de sus federados.

Ante la posible aparición de aves silvestres muertas en Aragón que pudieran ser portadoras del virus (IAAP) H5N1, el protocolo de actuación indica que no hay que generar alarma y aplicar el principio de precaución: no todas las aves que se pueden encontrar

muertas son sospechosas de influenza aviar. Por lo general, son más susceptibles las acuáticas y el índice de riesgo aumenta cuando se encuentran varios cadáveres en la misma zona.

Aunque la capacidad de transmisión al hombre de este virus parece ser limitada, las aves encontradas muertas no deberán tocarse y se recomienda minimizar el contacto. Sí se debería geolocalizar su ubicación y sacar fotos para transmitir la información como se detalla a continuación.

En cumplimiento de la 'Guía de actuación en caso de sospecha de influenza aviar y enfermedad de

Newcastle para veterinarios de explotación' elaborada por el ministerio, se deberá dar aviso a los servicios veterinarios oficiales través las Oficinas Comarcales Agroambientales (OCAS) de la zona o al I12. Los servicios veterinarios oficiales tomarán las muestras correspondientes para su análisis oficial en el laboratorio.

Los cazadores federados, para cualquier aclaración al respecto, pueden contactar con el servicio técnico veterinario de FARCAZA a través de los medios de contacto habituales: tecnico@farcaza.es, teléfono o consulta presencial.

FARCAZA

PALACIN

Walkies

LEGALES DE CAZA

Establecimiento autorizado por la Federación Aragonesa de Caza. Realizamos todos los trámites para su legalización

DESDE 99€

IVA incluido

Microauricular incluido en el precio

ENVÍO A DOMICILIO

C/Conde Aranda, 69 - 50004 Zaragoza

Tel. 976 446 478 - 659 858 285 - info@infopalacin.com

Horario:

Lunes a Viernes: 9.30 a 13.30 h. y 16.30 a 20.30 h. - Sábados: 9.30 a 13.30 h.

📍 FERIA Y COMPETICIONES



Fotografía de familia de las asistentes a la Jornada de la Mujer Cazadora de 2024. FARCAZA

FARCAZA tendrá en Captur un completo programa de actividades

LA FERIA de Calamocha regresa los días 8 y 9 de marzo al recinto ferial de la capital del Jiloca en la que será su vigésimotercera edición. La Federación ultima la IV Jornada de la Mujer Cazadora, además de tiradas de RRCC, Field Target, Agility, simuladores de tiro, exposición de rehalas y mucho más

ZARAGOZA. La Federación Aragonesa de Caza (FARCAZA) se encuentra ultimando su participación en la Feria de Caza, Pesca y Turismo Rural de Calamocha, Captur, que este año se celebra los días 8 y 9 de marzo. Como es habitual, la entidad federativa tendrá un expositor propio en la Institución Ferial de la capital del Jiloca, epicentro de la feria cinegética de referencia en la provincia de Teruel que este año celebra su vigésimo tercera edición.

FARCAZA, además del stand para atender a todos los cazadores que se desplacen hasta Captur, está preparando un completo programa de actividades para los dos días de feria, una oferta que hará las delicias de los aficionados y que es fruto del gran entendimiento y la cooperación que existe entre los responsables de Captur y la entidad que representa a más de 28.000 cazadores.

La cita más destacable es, por cuarto año consecutivo, la Jornada de la Mujer Cazadora, que se celebrará el 8 de marzo. Con esta cita, pionera y ya consolidada en el panorama nacional, la Federación Aragonesa quiere homenajear a las mujeres que practican la caza y, a la vez, reiterar su compromiso con su incorporación a la actividad cinegética.

La incluye una tirada de Recorridos de Caza (RRCC) para las participantes y una comida de hermandad para que las asistentes al evento confraternicen e intercambien anécdotas de sus lances de caza. En el marco de esta cita se incluyen un sorteo y una entrega de regalos para todas las mujeres que se desplacen a Calamocha y asistan a la Jornada.

Esta actividad no es la única en cuya organización participa FARCAZA. En colaboración con el Gobierno de Aragón, en Captur se habilitarán dos carpas con sendos simuladores virtuales de tiro en los que podrán medir su destreza cazadores de todas las edades. Además, para disfrute tanto de niños como mayores.

Igualmente, durante la jornada del sábado habrá una demostración de la modalidad de Field Target a cargo de la sociedad deportiva federada Aire Comprimido Bajo Aragón. Gracias a esta actividad, los participantes podrán comprobar su puntería a través de las impresionantes carabinas de aire comprimido que se utilizan en esta modalidad que cuenta con muchos aficionados en Aragón y que ha dado varios títulos nacionales a la Comunidad Autónoma gracias a la destreza de los tiradores aragoneses.

IV Jornada de la Mujer Cazadora, el 8 de marzo

La Jornada de la Mujer Cazadora regresa a Calamocha con motivo de Captur y ya son cuatro las ediciones consecutivas de esta cita que no se pueden perder las aficionadas a la caza. Los representantes de la Federación recibirán a las participantes en la Dehesa de Calamocha el sábado 8 a las 9.00 horas.

A continuación se celebrará una tirada de RRCC para la que se incluyen los cartuchos, tras la que habrá el sorteo y reparto de regalos. A las 14.00 horas está prevista la comida de hermandad y a las 17.00 una visita al stand de FARCAZA y a la feria.

La inscripción en la Jornada es gratuita y puede realizarse a través de la Delegación Provincial de Teruel en los teléfonos 978 604 153 y 630 967 202, que atiende el vicepresidente Manuel Beltrán. FARCAZA

A lo largo de las jornadas del sábado y el domingo, en el marco de Captur tendrá lugar una doble prueba puntuable para el campeonato de España 2025 de la Real Federación Española de Caza (RFEC) de la modalidad de Agility, la competición canina que combina velocidad, destreza y colaboración entre perros y guías que desde hace años cuenta con una popularidad creciente en España y en la Comunidad.

El domingo, se ha organizado una tirada oficial de la categoría absoluta de la modalidad de Recorridos de Caza. Durante el fin de semana, Captur también será escenario de carreras de galgos tras la liebre mecánica en recta en una pista habilitada, una actividad en cuya organización colabora la sociedad federada galguera Los Maños.

Como viene siendo habitual, en el ferial de Calamocha igualmente habrá una amplia presencia de rehalas en la explanada oeste que se hará en colaboración con la Asociación de Rehalas Regionales Españolas (Arrecal), así como exposiciones de otras razas de perros de caza.

FARCAZA espera a todos sus federados en su expositor propio, donde les recibirá con gusto.

FARCAZA

Miguel Ángel Val, subcampeón de España con 'Tremenda'

ZARAGOZA. Vinaròs (Castellón) fue escenario, el pasado mes de diciembre, del X Campeonato de España de Trabajo para Podenco Andaluz, Maneto y Orito Español. En esta prueba participaron tres aragoneses: Miguel Ángel Val, Francisco Sánchez y Diego Llop. Val consiguió proclamarse subcampeón de España en la categoría de Podenco Andaluz con su perra 'Tremenda', que participó en una trepidante final. Y es que en este campeonato se dieron cita los mejores perros de cada comunidad autónoma, por lo que el nivel que se vio en la prueba fue muy alto.

La semifinal a la que llegó 'Tremenda' fue precisamente una muestra de ello, pero la podenca aragonesa firmó una semifinal muy buena y consiguió un segundo puesto que le dio paso a la final nacional. En la final, la perra de Miguel Ángel Val hizo una actuación espectacular y consiguió el subcampeonato de España.

FARCAZA

Morlanes, 6º en el Campeonato de España de Becadas

ZARAGOZA. El Campeonato de España de Caza de Becadas celebró su XXXIII edición el 18 de enero en el Patrimonio Forestal de Sabaiza, en Navarra. El balear Rafael Vilanova y la castellano-leonesa Mónica Ojeda se proclamaron vencedores de una prueba que el aragonés Rubén Morlanes acabó en sexto lugar y en la que también compitieron como representantes de Aragón Nacho Murillo y Alberto Hernández.

Vilanova finalizó en primera posición al abatir tres becasas de tres disparos (1.500 puntos). Le acompañaron en el podio el castellano-leonés Rodrigo Rubio, que fue segundo con tres becasas de cuatro disparos (1.500 puntos) y el riojano Diego García, que abatió dos becasas de dos disparos (1.000 puntos).

El aragonés Rubén Morlanes lució el dorsal 10 durante la prueba y obtuvo una percha de dos becasas que abatió de tres disparos (1.000 puntos) y llegó al control a las 15:19 horas, lo que le valió ocupar el sexto puesto de la general.

FARCAZA